

# HERALDO ASTORGANO

## ADVERTENCIAS

In correspondencia literaria se dirigirá al Director.  
 En administrativa, anuncios y reclamaciones al Administrador.  
 No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

## PERIÓDICO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE ESTA REGIÓN  
 SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Astorga, un mes... 0.75 ptas.  
 Fuera de id., trimestre... 2.50 id.  
 id., semestre... 5 id.  
 id., año... 9 id.

Anuncios y comunicados á precio convencional.—PAGO ANTICIPADO

Dirección Redacción Leña 3.

Con censura eclesiástica

Administración: Rúa antigua, 5 y 7.

## CENTENARIO DEL P. ISLA

Se ha reunido en León la Comisión organizadora del Centenario, comenzando los trabajos con gran entusiasmo y actividad.

Según nuestro colega *El Heraldo*, de dicha Capital, habrá un *Certamen literario*; se solicitarán temas y premios de diferentes Corporaciones y personalidades importantes, y se cree que á principios de Marzo podrá anunciarse el concurso.

Se han nombrado también las siguientes Comisiones especiales:

- 1.ª Para la velada literaria: Sr. Presidente de la Diputación; señor Director de *El Porvenir* y D. Clemente Bravo.
- 2.ª Para la fiesta del Arbol: Sr. Alcalde de León; Ingeniero, señor Diz; director de *El Porvenir*; Diputado, señor Ballo.
- 3.ª Para la Exposición artística: Sr. Director del Instituto; señor Presidente de la Sociedad de Amigos del País; Ingeniero, señor Liz.
- 4.ª Para la fiesta religiosa: Sr. Deán de la Catedral; Sr. Secretario de Cámara; Sr. Director del Instituto.
- 5.ª Para el Album del Centenario: Diputados, Sres. Luñes y Barthe y don Clemente Bravo.

Estas Comisiones, estudiarán la manera de realizar cada uno de dichos festejos y solicitarán la cooperación de aquellas personas ó entidades que puedan contribuir al mejor éxito de los mismos.

## De todas partes.

Los fabricantes y comerciantes de Barcelona que consumen como una de las primeras materias el azúcar, han acordado convocar una Asamblea de consumidores del citado dulce, para proceder al nombramiento de una Junta de defensa contra el proyectado *trust* azucarero, por considerar que la constitución del mismo conduciría á la elevación de los precios del azúcar.

También tratan de recabar de los Poderes públicos medidas arancelarias encaminadas á obtener la baja del precio del azúcar, ya que España es el país donde se vende á más elevado precio.

El doctor norteamericano Staniforth es indudablemente la providencia de los perros y de los gatos.

Siente por estos animalitos verdadera idolatría. No hace mucho que fundó un Hospital para los enfermos de ambas razas. Ahora acaba de hacer construir un automóvil especial, en el que recorre las calles de Nueva York, á caza de parroquianos para su Hospital.

El automóvil tiene dos departamentos confortables, uno para perros y otro para gatos, provistos de claraboyas, ventiladores

y recipientes con agua y algunas viandas, á fin de que las pobres bestias puedan sufrir con paciencia las molestias del viaje.

En la actualidad existen en Moraleja del Vino (Zamora) de ochenta á ochenta y cinco mil cántaros de vino encerrados en las bodegas.

Ultimamente han sido ajustados unos mil, á veintidós reales uno, continuando el retraimiento de los vendedores.

El reverendo visitador general de los Hermanos de las Escuelas cristianas de España ha salido de Madrid para recorrer los Colegios de Congregaciones, habiendo sido recibido hace días en audiencia particular por la familia real, quien le significó el gran interés que tiene por una institución que instruye gratuitamente á más de 12 000 niños pobres.

En Enero último la recaudación de Tabacos ascendió á 17 155.212 pesetas ofreciendo esta cantidad un alza de 234.326 pesetas sobre igual mes del año anterior.

Por timbre se recaudaron 7.375.756 pesetas, con alza también de 336.586 pesetas respecto al mismo mes del año pasado.

Como estos datos indican, á pesar del aumento en el precio del tabaco, los consumidores no han disminuido.

Vale la pena de consagrarse al oficio de *jockey*.

Winie O'Connor, norteamericano, acaba de ser contratado por el barón de Rothschild para montar, durante tres años, los caballos de sus cuadras de Inglaterra y Francia.

Cobrarán anualmente la friolera de 125.000 francos.

Quando concluya con este compromiso, correrá los caballos de M. Bloch, percibiendo 50.000 francos.

Y por si los sueldos son cortos, tiene derecho á gratificaciones por carreras ganadas, parte en los premios, viajes abonados, y etc.

Dicen de San Francisco de California que hace días se produjo la explosión de un gran meteorito muy cerca de la población de Anderson, muchas de cuyas casas vieron agrietarse sus muros y casi todas perdieron los cristales, sufriendo también el telégrafo y el teléfono deterioros de consideración.

Al día siguiente se recogieron en los campos inmediatos grandes fragmentos del meteorito, que serán entregados á los hombres de ciencia para que los analicen.

En el extracto que de la última sesión celebrada por la Comisión provincial de Zamora, publica un diario de dicha Capital, leemos:

«Quedó enterada la Comisión de una comunicación del señor presidente de la Diputación en la que dice que el Excmo. señor Obispo le ha entregado cuatro títulos de la Deuda perpétua al 4 por 100, serie A, de 500 pesetas, y otro serie H, de 200, cuyos títulos le han sido entregados como procedentes de una resiliación y con destino á la casa de Maternidad.

«Pueden seguir moviéndose los espíritus fuertes de la confesión...»

En Siria se acaba de descubrir un manuscrito completo de los cinco libros del Pentateuco, copiado en caracteres samaritanos sobre pergamino de gacela. Los peritos han reconocido que el manuscrito es...

se detiene, ni traspasa jamás con el pensamiento la angosta esfera de lo presente, lo creado y lo finito, ni dirige su mirada al inmenso horizonte que se abre más allá de la tumba. Por esto su filosofía carece de base; su moral, que, por lo demás, contiene bellísimas enseñanzas, está falta de toda sanción.

—Vos, replicó el Mandarín, razonáis conforme á los principios de vuestra respetabilísima religión, que yo conozco y aprecio, y según la cual todas esas cosas es necesario saber. Pero nosotros, los chinos, pensamos de asaz diferente modo, y reputamos inútil fatiga inquirir las cosas invisibles y futuras, mientras nos ocupan las presentes.

Al oír estas palabras que revelaban las tendencias materialistas de los letrados y del pueblo chino, Elisa no pudo impedir que de sus labios escapara un suspiro. Lo cual advirtiendo el Mandarín, interrumpió su razonamiento, y con aquella fina política, que tan familiar es á los letrados del celeste imperio, dióse á magnificar la religión cristiana, y añadió:—Nosotros respetamos la religión del Señor del cielo, así llaman en la China al cristianismo; ella da mejor á conocer á Scian-ti y sus perfecciones, y promete á sus secuaces una vida futura y una recompensa eterna, lo cual es poderoso estímulo para mover al hombre á obrar bien. No desconocemos tampoco que vuestra respetable religión contiene excelentes enseñanzas y preceptos de moral.

—Al oír esto Elisa, se atrevió á preguntarle:—por qué, pues, vosotros los letrados no la abrazáis?

—Ah, ah! exclamó riendo y moviendo la cabeza el regocijado Mandarín; para qué mudar de religión si son todas igualmente buenas?

—Cómo puede ser eso, replicó Elisa, si lo que una

na, la cual siendo una, indivisible y simplicísima, no se puede dividir en partes; así, pues, se comunica á los seres, se comunica entera en cuya hipótesis todo sería Dios.

—Vuestro *abstruse* ingenio, dijo el Mandarín, ha notado al instante el lado débil de esta doctrina.

—Además, observó Astolfo acordándose con mucha oportunidad de la filosofía que había estudiado en el Colegio romano, atribuir á un ser simplicísimo dos naturalezas, una espiritual y otra material, suponer en un ser infinitamente perfecto una naturaleza corpórea que es imperfecta, no son contradicciones manifiestas?

—Es verdad, contestó el Mandarín; vuestra clarísima inteligencia dió en el blanco.

Y vuelto á Elisa, la felicitó por tener un hijo en quien el ingenio y la instrucción eran superiores á los años. Al cual cumplido Elisa, inclinando ligeramente la cabeza, respondió:—Todo es don de Dios.

—En efecto, repuso el Mandarín, todo procede de Tién (cielo); pero mérito es de vuestra *excelentísima* señoría el haberle sabido educar.—Y anudando el hilo del discurso, continuó así:—Yo no sigo la doctrina de Lao-tse. Aquel su misticismo, aquel amor á la meditación y la soledad, aquella renuncia de los placeres, aquel aniquilamiento de las pasiones, cosas son que ni poco ni mucho me agradan.

Nuestros viajeros miráronse unos á otros, á hurtadillas, como para decirse: Ahí le duele; lo demás poco ó nada le importa.

—Yo prosiguió el Mandarín, sigo á Confucio como le siguen después de su Majestad celeste, todos los letrados del imperio.

—De Confucio, dijo Zeno, quisieramos oír ha-

del año 735, antes de la Era Cristiana. Es, por consiguiente, más antiguo que todos los manuscritos hebreos encontrados hasta ahora.

La Tiara pontificia que hoy regalarán al Papa los católicos de todo el mundo, con motivo del vigésimo quinto aniversario de su exaltación al Pontificado, ha costado la cantidad de 125.000 francos, siendo de oro cincelado y hallándose encajada de preciosas piedras de gran valor.

### LAS DIPUTACIONES PROVINCIALES Y LAS ESCUELAS NORMALES

En vista de que la ley de Presupuestos no consigna crédito alguno para el pago de las atenciones del personal administrativo, material y alquileres de las Escuelas Normales superiores de Maestros de Alicante, Burgos, Córdoba, Huesca, Jaén, León, Murcia y Pontevedra, y de Maestras de Alicante, Badajoz, Burgos, Córdoba y Málaga, y teniendo en cuenta la ineludible obligación que las Diputaciones tienen de sufragar estos gastos, se ha dispuesto por real orden de Gobernación que ayer publica la Gaceta, que durante el presente ejercicio, las Diputaciones de las citadas provincias, en vez de ingresar en el Tesoro público las cantidades correspondientes a las referidas atenciones, las abonen directamente, con arreglo a las respectivas plantillas, y sin que en ningún caso quede desatendida obligación tan preferente.

### INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Como aclaración a las dudas suscitadas respecto a licencias a los maestros, se ha resuelto:

- 1.º Que las licencias a los maestros de primera enseñanza se aprobarán por el Rectorado, previo informe de las Juntas local y provincial.
- 2.º En todos los informes de licen-

cia será ponente el inspector de primera enseñanza.

Y 3.º Los maestros comunicarán al inspector el día que comiencen a hacer uso de la licencia, así como también el día que terminen.

A la Junta de Instrucción pública de León se ha remitido, a los efectos que procedan, una instancia de D. Ramiro Limón en queja por faltas en el cumplimiento de su cargo contra la maestra de Posada, doña Regina de la Fuente.

## Noticias generales.

El 27 y 28 del mes próximo de Marzo conferirá Órdenes generales nuestro Excmo. Prelado.

Darán principio los exámenes el 23 del corriente.

Por haber sido nombrado para otro cargo en el magisterio, ha sido declarado cesante el inspector de 1.ª enseñanza de la provincia de León, D. José Buceta, y en su lugar ha sido nombrado don Manuel Lorenzo Gil, electo de la de Cuenca.

Nos comunican desde León que es esperado en la próxima Cuaresma el R. P. Paz, en unión de otros P.P. Jesuitas, que reclamados por aquel Prelado darán misiones en dicha Ciudad.

Ha salido para Madrid y Toledo, acompañando a un sobrino que va a ingresar en un Colegio militar, nuestro querido amigo D. Prifirio Lopez, dueño de la Imprenta donde se publica nuestro periódico.

Buen viaje.

Nuestro estimado paisano D. Vicente Crespo y Franco ha sido aprobado en los exámenes que se están verificando en Madrid para el ingreso en las Oficinas de hacienda con el carácter de Oficiales.

Sea enhorabuena.

Circulan billetes de 100 pesetas falsos.

Los billetes falsos llevan la fecha de emisión de 1.º de Mayo de 1900. El grabado es bastante burdo; el busto de Quevedo tiene trazos más gruesos que los buenos; la tinta es mucho más negra, la palabra *Pagará* del centro de la cifra carece de acento, los números de la serie son de distinto color; éste es de un negro rojizo, los hilos de la cinta literal son más unidos y están sobrepuestos y el papel es más basto. La cifra de la serie es B 964.378.

Con lo expuesto claro se demuestra que no se necesita ser un lince para conocer su falsedad a primera vista.

De todos modos llamamos la atención del público para que se fije en los billetes con el busto de Quevedo.

Ha sido nombrado Juez de Instrucción de Villarcayo (Burgos), el Depositario de fondos de la Diputación provincial de León, D. Solutor Barrientos.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional se verificará el día 28.

Consta de dos series de 34.000 billetes al precio de 30 pesetas, divididos en décimos de 3 pesetas.

Por contravenir lo dispuesto en los artículos 25 y 44 de la vigente ley de caza, el celoso Jefe de este puesto D. Alvaro del Campo, denunció el 17 del corriente ante el Juez municipal a tres sujetos, a quienes se les recojieron tres liebres, dos perdices y un conejo. D vuelta por el Juez municipal dicha caza al denunciante, fué vendida en pública subasta, y el producto de la venta (6 pesetas con 50 centimos) fué enviado por el referido Cabo Sr. del Campo al señor Alcalde, para que lo distribuyera como lo tuviera por conveniente, siendo repartida la citada cantidad entre los pobres siguientes:

Francisca Caballero, Filomena Prieto, Rosa López y Silvestre Bianco.

El próximo Domingo y Martes de Carnaval tendrán lugar veladas lí-

rico dramáticas en el Circulo de Obreros de esta Ciudad, poniéndose en escena el primer día el drama en tres actos y en prosa, titulado: *El misionero*, y terminando la función con una zarzuela en un acto, cuya música es de un joven de esta localidad.

La función del Martes se anunciará en el Circulo y las dos darán principio a las siete y media de la noche, no permitiéndose la entrada más que a los señores socios y sus familias.

### A los Sres. Sacerdotes.

Ponemos en conocimiento del Clero en general, que hemos recibido un inmenso y variado surtido en **Obras predicables** de Cuaresma y Pasqua, de las más modernas, y cuyos autores por sí solos, dada la importancia de las obras, no necesitan recomendación.

También se ha empezado la impresión de las cédulas de Exámen y Confesión, á precios económicos.

Pliegos de estampas para repartir á los niños, medallas pequeñas, rosarios, estatuitas y otra infinidad de artículos, todos propios para repartir en la Santa Cuaresma.

La Junta de la Cruz Roja de Astorga, en la sesión que celebró el domingo último, acordó con el deseo de contribuir á la suscripción nacional promovida para erigir un monumento á las victimas de nuestras guerras coloniales, que se invitará á los señores Socios de la Sección para si se dignan cooperar á tan laudable proyecto, lo mismo que á todas las personas que estén dotadas de generosos sentimientos, las cuales pueden remitir la cantidad que gusten, para este objeto en casa de los señores D. Mateo Iturriaga ó don Joaquin Manrique, Presidente y Tesorero respectivamente de dicha Asociación en esta Ciudad.

Mañana tendrá lugar el estreno del drama lírico en dos actos, en prosa y verso, de costumbres maragatas, titulado: **Mari-Antonia**.

Sabemos que han empezado á expen-

blar, porque quien conoce á este filósofo, conoce la China, modelada por la doctrina de su maestro y legislador.

Kong-fu-tse, á quien llamais Confucio, respondió el Mandarín con acento solemne, fué el oráculo de la sabiduría, el doctor universal, el reformador de nuestras costumbres y el fundador de nuestra religión (1).

(1). Nació este filósofo el año 551 antes de J. C. en la ciudad de Tseu. Era de regia estirpe, pues los historiadores le hacen descender del emperador Hoan-ti. Quedó huérfano de padre á la edad de siete años; pero gracias á los cuidados de su madre, señora prudentísima, y de un hábil preceptor hizo tales progresos en las letras y en la filosofía, que á la edad de 17 años fué nombrado Mandarín, y desempeñó la superintendencia de la venta de granos, en cuyo cargo se granjeó gran fama de probo y de prudente. A los 19 años se casó, y poco después fué elevado á la dignidad de inspector general de los campos con plenos poderes, y trabajó lo indecible no por enriquecerse á sí mismo, sino al Estado. Desterró la ociosidad, promovió el trabajo é hizo florecer la agricultura. A los 24 años de su edad perdió su madre, y entonces retiróse, como es allí costumbre, de los negocios públicos, consagrándose por completo durante los tres años que duró el luto, al estudio de la antigüedad, de la historia y de la filosofía comunicando sus conocimientos á cuantos acudían á él en busca de instrucción ó consejo. A los 28 años dióse á viajar por los varios reinos en que estaba entonces dividida la China, movido por el deseo de aprender y trabajar en la reforma de las costumbres de los hombres, á lo cual llanaba él su misión. Entre tanto agrandábase su fama, y los mismos soberanos le querían por consejero. Regresado que hubo á la patria, abrió escuela y academia, y asociando á las funciones de maestro las de Mandarín, y después las de primer ministro del Estado, cargo que desempeñó por espacio de 9 años, mostró tanta habilidad en el gobierno como en el magisterio. Habiéndose retirado después á la vida privada, continuó hasta la muerte en su misión de enseñar á los nobles, al pueblo y á la juventud. Tuvo tres mil entre oyentes y discípulos, de los cuales 62 distinguieronse por su virtud y saber, y 12 de estos

Presumo, interrumpió Zeno, que como fundador de una religión habrá puesto por base de su doctrina la idea de Dios?

—Oh! de eso se curó poco el filósofo, que Scian-ti (Dios) es un ser muy superior á nuestras ideas para que podamos comprenderlo.

—También el sol, repuso Zeno, está muy sobre nosotros, y sin embargo quién hay que no lo vea? La idea de Dios resplandece más que el sol, y su reflejo lo ve la inteligencia en todo lo creado, en sí misma, en el fondo de su ser y en su natural tendencia hacia un bien sin límites ó infinito, sin término ó eterno. Podía un filósofo, como Confucio desconocerle?

—Oh! replicó con un gesto de horror el Mandarín, incrédulo Kong-fu-tse! Nada menos que eso! El reconocía y adoraba con toda la venerable antigüedad á un Ser soberano, inmenso, infinito, causa primera de todas las cosas, á quien vosotros llamáis Dios, y nosotros Scian-ti; y su conocimiento de Dios revélase claramente en sus escritos.

—Yo los leí, añadió el Sr. Silva, pero os confieso que no pude descubrir claramente en ellos el concepto de un Dios personal y distinto de las criaturas. Tal vez no lo tenía él mismo; por lo menos no lo tenía bastante claro para poderlo explicar á sus discípulos. En vez de profundizar en el estudio de la idea de Dios, que es la base de todo conocimiento, apenas

acompañáronle en sus varias peregrinaciones. Escribió poco, y de aquello poco, después de la quema de libros ordenada por un Emperador, no quedan más que los King, ó libros canónicos. Murió á los 72 años de edad, llorado por todos y honrado después de su muerte como no lo fué jamás letrado ni filósofo en el mundo. Para los tiempos en que vivió, fué varón de gran saber, honesto y virtuoso.

derse localidades en *La Amistad* y que son muchísimas las que se han expendido, lo cual nada de extraño tiene, dados los grandes deseos que el público astorgano tiene de conocer la citada obra.

Suponemos que mañana se publicará por la Alcaldía el bando de costumbre, recordando los artículos de las Ordenanzas municipales, referentes á las fiestas de Carnaval, y confiamos que tales disposiciones no serán letra nuestra sino que se harán cumplir, castigando á los transgresores, sean altos ó bajos, con las penalidades establecidas.

De lo contrario, vale más que se suprima el tradicional bando, pues así no queda tan ridiculizado el principio de autoridad.

### CONFITERIA DE FEDERICO ALONSO GARROTE

Para los bailes de Carnaval Salchichon de Vich, especilísimo VINO DE RIOJA (estilo Medoc) año de 1898, á 0.75 céntos de peseta botella sin casco.

### EN LA AMISTAD

Anoche tuvo lugar en dicha Sociedad una velada lírico-dramática, poniéndose en escena el juguete *Roncar despierto*, la comedia *El Pilluelo de París* y la zarzuela *Los rancheros*, cuyas obritas fueron interpretadas admirablemente por los aficionados que tomaron parte.

Antes de empezar la función y en los entreactos ejecutó la Estudiantina Astorgana preciosas composiciones musicales, que le valieron entusiastas aplausos.

Damos las más expresivas gracias á la Junta directiva por su invitación para dicha velada y para los bailes de Carnaval.

### LECTURAS AMENAS

#### UNO DE TANTOS

A MI AMIGO L. M. F.

Pedro, era uno de esos jóvenes, que con muchas ilusiones en la imaginación y pocos cuartos en la faltriquera, se trasladaba á Valladolid en pús de un porvenir lucrativo; creía quizá que en una capital de importancia, el dinero andaba á puntapiés.

Al partir del pueblo de X, después de los abrazos paternos, y frases de despedida, le hizo su padre la siguiente advertencia: Pedro, todos los meses te mandaré sesenta duros, para tus gastos, ni un céntimo más, hasta que estés hecho un señor abogado.

Partió Pedro, rebotando alegría y satisfacción, llegó á Valladolid y comenzó sus estudios con la ilusión y ahelo propio de todo buen estudiante que tan solo ansía verlos terminados, coronando así sus sacrificios y aprovechamiento.

Conducta intachable era la de Pedro, modelo de buen estudiante, sus condiscípulos admiraban su talento y, á él acudían, en las dudas que tenían sobre las materias de las asignaturas; así pasaron cuatro meses, hasta que un día Pedro encontró á Elvira en el Campo Grande; ella le miró con coquetería; él admiró la juventud y el brillo de los lindos ojos de la joven hermosa, y pasó, lo que pasa siempre en estos casos, se sonrieron los dos, y á los pocos días eran novios.

Desde ese momento dejó Pedro, de asistir á la Universidad, alejándose de la compañía de sus condiscípulos que hacían inútiles

sacrificios para atraerle de nuevo al buen camino.

Embelesados iban los dos enamorados Pedro y Elvira, por la calle Platerías, cuando de pronto la joven exhaló un suspiro y con voz suave y melodiosa exclamó: ¡Ay Pedro! que feliz sería si poseyera hoy mismo ese aderezo, cuyas radiantes letras de diamantes forman mi nombre; mírale, ahí está en ese escaparate, ¡que bonito! tres mil pesetas!

Muchas pesetas son, para los que como nosotros no tenemos nada más que lo suficiente,—dijo Pedro.

—¡Para que será uno pobre!, pero ¡me gusta tanto!

—Tienes razón Elisa, ¡porqué no seremos ricos! y con voz emocionada añadió, pero yo te prometo por el nombre que tengo que poseerás ese aderezo mañana mismo, vámonos.

Llegó Pedro, á la casa donde estaba hospedado, y acostóse sin duda, á fraguar algún plan, para hacerse con las tres mil pesetas; quedóse dormido y soñando en alta voz, dió á conocer su proyecto al compañero suyo de dormitorio y condiscípulo á la vez, el cual prestó atención á todo y pudo comprender que en el ánimo de Pedro, animaba la idea del suicidio, caso de no poder cumplir lo ofrecido.

Educado é imbuido bajo los preceptos de la Religión y lleno de sana moralidad, al escuchar tan estupendos propósitos, se levantó Luis diciendo: ¡no, Pedro, no, tú no harás eso mientras yo viva! ¡el angel tutelar tuyo ha hecho que yo me entere de tus planes para evitarlos y los evitaré! y dirigiéndose hácia la cama de su amigo, le despertó.

Largo rato estuvieron hablando Pedro y Luis. Todo lo sucedido contaba Pedro, con minuciosidad de detalles, confirmando sus propósitos de quitarse la vida, si no lograba satisfacer el capricho de su novia.

Imposible le escuchaba su amigo, y cuando hubo concluido, le dijo ¡pues no lo harás! ¿quien eres tú para quitarte la vida que solo á Dios pertenece? ¡no ves amigo del alma que eso sería ofender al Supremo Hacedor! aleja de tu mente esas ideas, piensa en tu querida familia lo desolada que quedaría, y vuelve tus ojos hácia el cielo y contempla á ese Sér, que todo lo vé, y que ansía darte el perdón, si le pides misericordia con el alma arrepentida; vuelve á ser el Pedro de antes y deja á esa pérfida, eh que no, amigo mío!, no lo harás prométeme o, júramelo.

—Breves instantes de silencio, al cabo de los cuales, Pedro con voz trémula y lágrimas en los ojos, exclamó,—tienes razón, sería un villano si tal hiciera; yo te juro olvidarla, no quiero ni verla! tu eres mi amigo, ven abrázame, perdóname, desde hoy seré Pedro, cual fuí antes, más una cosa te pido, ¡que no se entere mi familia!

—No temas, solo lo sabremos Dios, tú, y yo.

Manuel Rodríguez Juncosa.

Febrero de 1903.

### ALCANCE POSTAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 19 de Febrero de 1903.

El Sr. Silvela me ha dicho que el lunes regresará la Reina.

Del viaje del Rey nada hay decidido hasta el presente.

Si lo realiza será corto.

A las once se ha celebrado consejo de Ministros presidido por el Rey.

El señor Silvela se ocupó de las últimas huelgas indicando los buenos resultados obtenidos para su resolución alejándose con flictos de orden público.

El Gobierno, dijo, aunque se mantiene en actitud neutral en estos litigios entre patronos y obreros, se vé

obligado á intervenir en aquellas huelgas que afectan al consumo y á los servicios públicos.

Habló luego el Presidente de la cuestión electoral, reiterando los propósitos del Gobierno para garantizar la sinceridad del sufragio.

Explicó el sentido de la circular dirigida á los gobernadores que publicará la *Gaceta* de mañana.

En ella se fijan las condiciones para el envío de delegados gubernativos, determinando también la intervención que corresponde á los notarios en las operaciones electorales.

En sustitución del cardenal Parrochi ha sido nombrado presidente de la comisión bíblica, el secretario de Estado de Su Santidad.

Anoche se aseguró en los círculos políticos que dentro de breves días llevará Silvela á la firma del Rey el decreto de disolución de las actuales Cortes y convocatoria para las nuevas elecciones generales.

Los republicanos federales han manifestado que en modo alguno concurrirán á la Asamblea magna que el partido republicano proyecta celebrar en breve, para acordar la jefatura única de Salmerón.

Con motivo de venirse asegurando que el Gobierno dará veintisiete actas de diputados á Cortes al grupo de amigos políticos de Montero Ríos, lo cual equivale á reconocer á este la beligerancia como jefe del mayor núcleo de fuerzas de oposición, varios exministros liberales, entre los que se cuenta Romanones, han expresado su disgusto, proponiéndose celebrar en seguida una reunión para formular las oportunas protestas á Silvela.

Telegrafían de Roma que ha llegado á aquella capital, siendo muy festejada, la Embajada española que ha sido enviada para asistir á las fiestas con motivo de la celebración del vigésimo quinto aniversario de la exaltación de León XIII á la cátedra de San Pedro.

El Corresponsal

### VARIEDADES

#### Febrero Agrícola

En el mes actual se planan las viñas y se efectúa la poda haciendo los acodos que convengan.

En las comarcas cálidas se injertan las vides y en general se les da una buena labor de arado y se podan los emparrados.

En este mes continúa el relleno de los toneles de vinos nuevos. También empiezan los trasiegos, si es posible en tiempo seco y claro con viento Norte y se azufran moderadamente los toneles que hayan de recibir el líquido.

Continúa la clasificación, así como el embotellado.

Se deben tomar todas las precauciones para conservar en las bodegas una temperatura baja, pues si la elevación de ésta, así como los vientos del Sur, tiene cierta influencia en los locales antes del primer trasiego, es de temer provoquen un movimiento de fermentación y la dilatación de líquido haga subir la hez encima.

¿Quién podía imaginarse que el más andrajoso y humilde representante de la *golfería* española llevara constantemente consigo el respetable capital de más de 70 000 pesetas? Nada más positivo.

Un químico ilustre se ha entrelenido en averiguar por el análisis la cantidad de calcio metálico que contiene el cuerpo humano, habiendo encontrado un promedio de 1.650 á 1.700 gramos del citado precioso metal, que raro no se le puede llamar á pesar del precio exorbitante que alcanza en el mercado, ya que nuestro suelo lo contiene en inmensas cantidades formando sus diversos compuestos calcáreos.

Las dificultades grandísimas que se presentan para la obtención del calcio metálico puro, extraído de las calizas, sostienen su precio elevadísimo.

La casa Haën de Hannover vende hoy el calcio metálico puro, á 31 francos el gramo, cuando expende el oro químicamente puro á cinco francos el gramo solamente. El valor del metal calcio contenido en nuestro cuerpo, será, pues, de 51 150 á 52.700 francos, que al cambio de 34 por 100 representan la no despreciable suma de 68.541 á 70.618 pesetas.

¡Lástima grande que no podamos cambiar nuestro calcio metálico, aunque tan solo fuese por su peso, en oro ó su equivalente en papel moneda!

### Servicio telegráfico.

Madrid 20-1-03

Costa, republicano.

El sociólogo y antiguo unionista, Sr. Costa, se ha declarado republicano, manifestando que solamente la República conseguirá el triunfo, realizando la revolución desde arriba.

A juzgar por el entusiasmo que entre los republicanos han producido tales declaraciones, créese que en la próxima Asamblea será proclamado Jefe el señor Costa.

Express.

### Reglamento y Tarifas

para la Imposición, Administración y cobranza de la

Contribución Industrial Y DE COMERCIO

Precio 3 pesetas

### LOS INVENTOS

POR

ALONSO MARTI DELBUGUET

Ó sea manual de panadería, bollería de lujo, galletería, confitería y repostería.

Un tomo en 4.º precio 25 céntimos. Véndese en la Imprenta de este periódico.

### RENACIMIENTO INDUSTRIAL DE ASTORGA

Por D. Santiago Alonso Garrote Memoria premiada en los Juegos Florales celebrados en Astorga el día 30 de Agosto de 1900.

Véndese en esta Imprenta al precio de 50 céntimos.

### El cocinero práctico

Nuevo tratado de cocina repostería, y pastelería con interesantes artículos de economía doméstica y Horticultura, ilustrado con 380 grabados nuevos.

Un tomo en tela y planchas, 5 ptas.

Imprenta de López

# COMERCIO de Vicente Pallares

Plaza Mayor, ASTORGA

Depósito de cal, yeso, cemento, caña para techo, raso, baldosin, azulejos, y de todos cuantos artículos son necesarios para construcciones.

Surtido completo en cerrajería, cocinas, diferentes modelos, chapas para cocinas desde 30 por 30 a 60 por 60 centímetros, fregaderos de diferentes tamaños, hincadores, varios modelos, bombas aspirantes, impelentes, tubería galvanizada y de plomo, etc.

Imenso surtido en camas y gergones a precios muy económicos, lavabos esmaltados para iglesia. En paquetería, ferreteria, batería de cocina, loza, cristal, bisutería, quincalla, y herramientas, precios como nadie.

Calzado de caballero, señora y niños en todo lo que se desee. Máquinas de picar y embutir, en todos los números.

Venta de explosivos. Pueden pedirse notas de precios para cuantos artículos deseen, en la seguridad de que nadie como esta casa podrá darles grandes condiciones.

## VENTA

Se hace de una magnífica estantería y tres lunas. Para entenderse con su dueño, Confitería de Coronel, Cruz 18.

## OBRAS DE D. RICARDO SABUGO

**Confessarii socius.** Opus quo continentur que semper pre oculis habentia sunt in audiendis Confessionibus. Un tomo en 4.º menor de más de 390 páginas. **1.50 pesetas.**

**Synopsis** juridice agendi rationis in Foro interno ejusdemque fundamentorum facti et juris ad ritae iudicandum de penitentium statu.

**Synopsis** totius tractatus de gratia auctore *Richardo Sabugo*, canon. in S. Theol. et Juric. Lic. olim in Seminario Theol. Professore approbatione et licent. Superioris.

Forma un cuadro de grandes dimensiones, 64 por 99 centímetros, en fuerte papel marquilla, y se vende a **1 peseta** el ejemplar. Enviando **1 peseta 10 céntimos** se remite por correo franco de porte.

## TABELLA SYNOPTICA

Missarum de Requiem justa Rubricas et novissima Decreta R. S. C. exarata, por **D. Manuel Natal**, párroco de Posadilla

Este trabajo aventaja a los publicados hasta la fecha por su sencillez, brevedad y claridad. Con solo pasar la vista por esta Tabla sinóptica comprende cualquiera por poco versado que esté en la materia, el orden que ha de guardar en la celebración de jasmisas votivas, y de un modo especial en las de Requiem segun lo que establecen los más recientes decretos de la S. C. de Ritos.

Se vende al infimo precio de **40 céntimos de peseta** en la Imprenta de este periódico donde ha sido editada.

Enviando 3 sellos de 15 céntimos se manda por correo franca de porte.

**LA LAVANDERA** y la planchadora o sea cuaderno para anotar la ropa que se las entrega.—Precio 50 céntimos.

**EL HIPNOTISMO A LA LUZ DE LA FILOSOFIA, DE LA FISILOGIA Y DE LA MORAL** por **D. FRANCISCO G. HERRERO**, Canónigo Penitenciario de la Sta. Iglesia Catedral Basílica de Oviedo. Forma un elegante volumen de 590 páginas, que puede adquirirse en las principales librerías y en la Imprenta de este periódico. Precio de 8 pesetas.

## NOVEDAD Azulejos carton piedra

apropósito para el decorado de salas, comedores, gabinetes, etc. etc.

**PAPELES PINTADOS GRAN GOLECCION**

**DESDE 40 CÉNTIMOS PIEZA** a 4 pesetas.

Florones carton piedra de artísticos dibujos

**PAPEL GLACIER**, APROPOSITO PARA EL DECORADO

de cristales, muy bonitos dibujos.

Véndense en la Imprenta y Librería de Porfirio López.

## VENTA

Se hace de una casa sita en el casco de esta Ciudad, calle del Sr. Ovalle, haciendo esquina a la Plaza del ganado, propia de la testamentaria de don Miguel Rodríguez Pérez, (El Hospitalero.)

Quien desee interesarse en su compra, puede enterarse de las condiciones, de la viuda doña Manuela Criado, y la subasta tendrá lugar en la misma casa ante los testamentarios, el día 27 del corriente Febrero, a las diez de la mañana.

## EL PROBLEMA DE LA SALUD

Habiéndose agotado en poco más de un año la segunda edición de este libro sumamente elogiado por la prensa profesional, católica y política de España, por exponer al alcance de todos lo más interesante y práctico de la ciencia médica, su autor el distinguido Dr. Lecea de Madrid, ha hecho una tercera edición de la obra con la rebaja de 2.50 pesetas en ejemplar, al objeto de difundirla en mayor escala entre los médicos de partido, Párrocos y jefes de familia.

El indicado libro comprende una disertación preliminar, en la que enuncian muchos conceptos fundamentales de la Medicina, sus cuatro ramas principales: Anatomía, Fisiología, Patología general é Higiene de la Patología especial, donde se describe todo lo más importante de la mayoría de las enfermedades; y por último, la definición de 1.700 palabras técnicas de uso más comun en la ciencia de curar.

El Problema de la salud, forma un hermoso tomo de 800 páginas en 4.º y encuadernado en tela.

Véndese en esta Imprenta y Librería al precio de **2.50 pesetas**.

En la tienda de **ULTRAMARINOS de JESUS MARTINEZ**, PLAZA MAYOR NUM. 18. PARA CARNAVALES. En este acreditado Establecimiento de ultramarinos se ha recibido un nuevo surtido de géneros propios de la temporada, todos excelentes y legítimos, así como fiambres salchichón de Vich, lomo embuchado, chorizos superiores, lengua a la escarlata, ciruelas pasas é higos de Fraga. En vinos y licores lo más selecto como Champan, Export, Merisic, y otros: A-ís del mono legítimo, Jang chino, Cognac serrano y Ron negro, Vinos de Jerez y Moscatel, Manzaniella y Cañiñena embotellados y por cuartillos. Se continúa la venta del especial aceite de Sierragata. Precios económicos. Visítese esta casa y se convencerán de la veracidad del anuncio. Gran surtido en serpentin y confetti para estos días de Carnaval.

**La Moda Elegante** Periódico especial de señoras y señoritas indispensable en toda casa de familia. Precios de suscripción.—1.ª edición. Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21.—Tres meses, 11.—2.ª edición. Un año, 24.—Seis meses, 12.—Tres meses, 8.

**La Ilustración Española y Americana** Revista de bellas artes, literatura y actualidad; se publica los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes. Precios de suscripción. Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21.—Tres meses, 11. Tanto *La Moda elegante ilustrada*, como *La Ilustración Española y Americana*, las suscripciones darán principio desde 1.º de cualquier mes. Se suscribe en la Imprenta de este periódico. En el almacén al por mayor de coloriales de la acreditada casa **COMERCIAL NO PRIETO CARBAJOSA**, Sucesor de *Clavado del Egido*—Plaza Mayor 2, se ha recibido un completo surtido en pintamientos nuevos puros para embutidos, cuyas clases se garantizan como en años anteriores.

Continúa vendiendo el rico aceite de Sierra Gata y los demás géneros Clavados. Se garantiza el peso. **Tratado teórico práctico de composición latina**, por D. Pedro Carro Roa y Zebras y Catedrático del Seminario de Copichar de Astorga. **Primer curso de traducción latina** dispuesta y onolada por el mismo autor. Estos dos importantes libros adoptados de texto en buen número de Seminarios, se venden al precio de **UNA PESETA** cada uno.

**FARMACIA DEL LICENCIADO D. Paulino Alonso Lorenzana**, Pío Gullón 23 ASTORGA. **PREPARACIONES DE ESTA CASA** **Esencia de Marzaparrilla**.—Remedio eficaz para todas las enfermedades de la piel.—Precio del Frasco, 1.50 pesetas. **Elixir odontológico**.—El mejor calmante del dolor de muelas. Con su uso se evita este, y desaparece la fatiga del aliento. Usando los **Pólvos dentífricos** de la misma casa, se logra dar firmeza a la encía. Frasco de Elixir a una peseta.—Caja de Pólvos 0.50 pesetas.

## ASTORGA EN LA GUERRA DE LA INDEPENDENCIA

Monografía histórica escrita por **D. Angel Salcedo Ruiz**, Dr. en Derecho y Auditor de Brigada del cuerpo Jurídico Militar. *Acerca de tan interesante obra dice el eminente historiador R. P. Tirso López, lo que sigue:*

La memoria del Sr. Salcedo sobre la DEFENSA DE ASTORGA cuando lo que nuestros padres llamaban la **FRANCESADA**, es preciosa, un trabajo completo en su género, y tan bien escrito y con tan buen criterio y espíritu cristiano, que convenia hacer gran propaganda de ella. Debía tomar la Diputación un ejemplar para la escuela de cada pueblo.

Dicha obra forma un volumen de 256 páginas esmeradamente impreso y se vende en la Imprenta y Librería de este periódico, al precio de **2.50 pesetas** ejemplar y por 3 pesetas se envía franco de porte y certificado.

## PAPEL PINTADO

para decorar habitaciones.

Grandes colecciones en Tarjetas Postales.